

“Vater”, “Freund”, “Außergewöhnlicher” & Nazi - Quellenverzeichnis
ID korrespondiert mit den blauen Nummern auf den Dokumenten

Table 1

Titel	In der Akte / ID	Signatur	In Ausstell	Zeitung	Nr.	Datum	Autor:in	Thema	Kategorie	Länge	Bild
Aus einem ruhigen Schützengraben	1		J	MNN	126	10.3.1916	AK		Von AK		
Eine Studienreise des Münchner Theaterhistorischen Instituts	2			AZ	243	26.6.1924	Richard Smekal (Wien)	Studienfahrt 260 Teilnehmer:innen nach Wien	SF	2 columns, 0.5 A4	
[kl] Ueber süddeutsche Theaterkunst	3		J	Bayer. Staatszeitung	143	25.6.1926	-	Vortrag "im Rahmen der Vorträge der Schiller-Akademie", Inhaltl. Zsf.	Vortrag	1 column, 1/4 A4	
Lebendige Literatur - zum zwanzigjährigen Dozentenjubiläum von Professor Dr. Artur Kutscher	4		J	Münchener Zeitung	181	5.7.1927	Dr. Ernst Heimeran	Kutscherkreistreffen in der Bismarckstr. Oder doch nicht? Über Bücher von AK? - Doch es geht um Abende und Treffen, namentliche Nennung KutscherKreis(KK) Mitglieder fast halber Text und Angabe, welche bei ihm Schüler waren;	Jubiläum (Uni)	Mittel	
Deutsche Studenten in Paris	5			Telegramm-Zeitung	55 [?]	20.3.1928	AK	SF mit 200 Studenten nach Paris, Eindrücke der Fahrt	SF	Mittel	
Artur Kutscher - zum 50. Geburtstag	6		J	Münchener Zeitung	#####	14./15.7.1928	Dr. Hanns Braun		Jubiläum	Mittel	
Professor A. Kutscher - Zum 50. Geburtstage	7			Bayer. Staatszeitung	162	16.7.1928	H.Fr.	Nennung KK,	Jubiläum (Geburt)	Mittel	
[unvermittelter Einstieg/Meldung zum Geburtstag]	8			Bayer. Kurier	199	17.7.1928	-		Jubiläum (Geburt)	Kurz	
Ein Vorkämpfer der Theaterwissenschaft - Artur Kutscher zum 50. Geburtstag, 17. Juli	9		J	Münch. Neueste Nachrichten	193	17.7.1928	Dr. H. S.	50. GB, Unitätigkeit, Diss, Habil,	Jubiläum (Geburtstag)	Mittel	
Für Artur Kutscher	10			Münch. Neueste Nachrichten	195	19.7.1928	-	50. GB, Bericht über Geburtstagsfeier	Jubiläum (Geburt)		
[kl] Lernet-Holenia-Erstaufführung	11			Münch. Neueste Nachrichten	347	21.12.1929	S.		Nicht direkt AK	Kurz	
[kl] k. Die Studenten des Theaterwesens an der Münchner Universität	12			Bayer. Staatszeitung	174/194[?]	31.7.1929	-	Sommerfest und bunte Revue, keine namentliche Nennung AK	Nicht direkt AK	Kurz	
Ein Seminar der Neuzeit	13			Telegramm-Zeitung	40	27.2.1930	-	AK's Lehrtätigkeit und Autorenabende, besonders Autorenabend mit René Prévot	Uni	Mittel-kurz	
[kl] Autorenabend	14		J	Münch. Neueste Nachrichten	58	28.2.1930	S.	Autorenabend mit René Prévot	Autorenabend	Kurz-mittel	
Ein Heimatabend vor der Münchener Universität	15		J	Münch. Augsb. Abendzeitung	330	8.12.1932	-	Exkursion/Führung nach Siegsdorf - Studium des alpenländischen Volkstanzes und Laienspieles, 90 Teilnehmer:innen	SF	Kurz-mittel	
Professor Kutschers Ehrenabend	16		J	Münch. Neueste Nachrichten	165	20.6.1932	Dr. R. P.	25. Dozentenjubiläum	Jubiläum (Uni)	Mittel	
[kl] Besuch Münchner Studenten in Moskau	17		J	Münch. Neueste Nachrichten	226	21.8.1932	-	SF nach Moskau, 97 Teilnehmer:innen	SF	Kurz	
Sommerfest der "Zirkusleute"	18			Völkischer Beobachter	198	18.7.1932	er.		Uni: Fest	Kurz-mittel	
"Zirkusleute"	19			Münchener Zeitung	192	14.7.1932	w.	Gleiches ding wie drüber	Uni: Fest	Mittel-kurz	
Jugend-Ausflug nach Paris	20		J	Bayer. Staatszeitung	76 [?]	31.3.1933	Isolde Wilkomm		SF	Mittel	
Unterschrift: ein Hakenkreuz - Prof Kutscher über Hermann Löns	21		J	Völkischer Beobachter	342	7.12.1936	Heinrich Hind	ANSCHAUEN - Hermann Löns	Hermann Löns	Mittel-kurz	
[kl] Hohe Auszeichnung	22		J	Münchener Zeitung	97	6.4.1936	-	Goldenes Offizierskreuz des Ordens „Georg I.“	Auszeichnung	Kurz	
[kl] Professor Kutscher	23		J	Völkischer Beobachter	99	8.4.1936	-	Goldenes Offizierskreuz des Ordens „Georg I.“	Auszeichnung	Kurz	
Ein Freund von Hermann Löns erzählt	24			Münchener Zeitung	343	8.12.1936	W. J.	Hermann Löns	Hermann Löns	Mittel	
Hermann Löns	25			Münch. Neueste Nachrichten	340	10.12.1936	A. D.	Hermann Löns	Hermann Löns	Kurz-mittel	
Der Begründer der Theaterwissenschaft	26		J	Abendblatt	162	16.7.1938	Karl Ude	60. GB	Jubiläum	Mittel	1

Im Kolleg der Lebensfülle - zum 60. Geburtstag Artur Kutschers	27	J	Münch. Neueste Nachrichten	192/197 (?)	16.7.1938	Ernst Hoferichter	60. GB	Jubiläum (Geburt)	Mittel	
[Doppelung] Der Begründer der Theaterwissenschaft	28									
Artur Kutscher 60 Jahre alt	29	J	Völkischer Beobachter	197	16.7.1938	-	60. GB	Jubiläum (Geburt)	Kurz	
Für Artur Kutscher – Zum 60. Geburtstag am 17. Juli	30		Münchener Zeitung	#####	16./17.7.1938	Hanns Braun	60. GB, von einem Schüler	Jubiläum (Geburt)	Mittel	
Professor Kutschers 60. Geburtstag	31	J	Münch. Neueste Nachrichten	199	18.7.1938	-	60. GB	Jubiläum (Geburt)	Kurz	
Der Mann des Mimus. - Arthur Kutscher zum 60. Geburtstag	32	J	Frankfurter Zeitung	3[?]62/63	19.7.1938	Ernst Kammerer	60. GB	Jubiläum (Geburt)	Mittel	
Für Artur Kutscher - Ein Buch des Dankes	33	J	Münch. Neueste Nachrichten	211	30.7.1938	Karl Ude	Festschrift zum 60. GB	Festschrift	Mittel	
Eine Festschrift für Artur Kutscher	34	J	Völkischer Beobachter	214	2.8.1838	E. Th. Rohnert	Festschrift zum 60. GB	Festschrift	Kurz	
[Werbung/Anzeige] Entartete Dichtung	35	J	KdF/Obb.		1940	-		Anzeige "Entarte"		
Artur Kutscher 65jährig	36	J	Münch. Neueste Nachrichten	197	17.7.1943	Karl Ude	65. GB	Jubiläum (Geburt)	Kurz-mittel	
Das Leben ist ihm mehr als das Wissen – kurzes Kolleg über Artur Kutscher	37		Abendblatt	167	16.7.1943	Karl Ude	65. GB	Jubiläum (Geburt)	Mittel	
Schüler feiern ihren Lehrer - Die Geburtstagsfeier Artur Kutschers	38	J	Münch. Neueste Nachrichten	200	20.7.1943	P.	65. GB, danach	Jubiläum (Geburt)	Mittel-kurz	
[kl] Professor Arthur Kutscher	39		Münchner Mittag	80	19.9.1947	-	Meldung zur Wiederaufnahme Lehrtätigkeit	Uni	Kurz	
Die Tanzbeine des Geistes - zu dem Gästebuch Professor Arthur Kutschers	40		Echo d. Woche		20.12.1947	?	Ausschnitte aus AK's Gästebuch	Gästebuch	Mittel-lang	Mind. 2 + Handschriftreproduktionen
Dank an Artur Kutscher	41		SZ	57	17.7.1948	Herbert Günther	70. GB	Jubiläum	Mittel-lang	
Kutscheriana	42	J	SZ	57	17.7.1948	Ellen Momm	70. GB	Jubiläum	Mittel-kurz	
Artur Kutscher 70 Jahre	43		Abendzeitung	69	17.7.2048	-	70. GB	Jubiläum	Kurz	1 Portrait
Eine gute Nachricht	44		Münchner Merkur	11	[?]6.50	Herbert Hohenemser	Wiederaufnahme SF	SF	Mittel	1 kl. Portraitezeichnung
Theaterwissenschaftler und Reisemarschall - Zu Arthur Kutschers 75. Geburtstag	45	J	Rhein-Neckar-Zeitung Heidelberg	101	14.7.1953	Herbert M. Schönfeld	75. GB, nicht-Münchenerische Zeitung	Jubiläum (Geburtstag)	Mittel	
Der außerordentliche Professor - Zum 75. Geburtstag von "Theater-Kutscher"	46		Hamburger Anzeiger	162	15.7.1953	Thaddäus Troll	75. GB, nicht-Münchenerische Zeitung	Jubiläum (Geburt)	Mittel	
Der Theaterkutscher	47		Abendzeitung	161	16.7.1953	Thaddäus Troll	ANSCHAUEN, direkter Bezug auf NS-Zeit, 75. GB.	Jubiläum (Geburt)	Mittel	
Auch die Jungen gratulieren ihm!	48		Abendzeitung	161	16.7.1953	Elisabeth Endres	75. GB	Jubiläum (Geburt)	Mittel	1 AK beim Doziere
"Theaterkutscher" reiste mit seinen Schülern nach Moskau und nach Afrika - Zum 75. Geburtstag von Professor Arthur Kutscher	49		Westdeutsche Allgemeine Bochum	162	16.7.1953	Thaddäus Troll	75. GB, nicht-Münchenerische Zeitung; Betonung des ausländischen Interesses	Jubiläum (Geburtstag)	Mittel-kurz	
Arthur Kutscher – ein musischer Professor - zu seinem 75. Geburtstag	50		Schwäbische Landeszeitung Augsburg	161	16.7.1953	Dr. Hans Bayer	75. GB, nicht-Münchenerische Zeitung	Jubiläum (Geburtstag)	Mittel	1 kl. Portrait
Der Außerordentliche - Arthur Kutscher feiert den 75. Geburtstag	51	J	Nürnberger Nachrichten Nürnberg	162	16.7.1953	Thaddäus Troll	75. GB, nicht-Münchenerische Zeitung	Jubiläum (Geburtstag)	Mittel	
Fröhliche Wissenschaft - Professor Artur Kutscher wird morgen 75 Jahre alt	52	J	?	163	16.7.1953	epl.	75. GB, nicht-Münchenerische Zeitung (?)	Jubiläum (Geburt)	Mittel	1 Portrait
Ein Vermittler Schwabinger Geistes - Arthur Kutscher zum 75. Geburtstag	53		Stuttgarter Zeitung Stuttgart	164	17.7.1953	Rudi Goldschmit	75. GB, nicht-Münchenerische Zeitung	Jubiläum (Geburt)	Mittel-kurz	
Der Theaterprofessor - Artur Kutscher 75 Jahre alt	54		Hannoversche Presse	164	17.7.1953	Dr. G. Faber	75. GB, nicht-Münchenerische Zeitung	Jubiläum (Geburt)	Mittel	
Studentenvater - Dichterfreund	55	J	Die Neue Zeitung [wo?]	167	17.7.1953	Kurt Ude	75. GB	Jubiläum (Geburt)	Mittel	

Der außerordentliche Professor - Artur Kutscher 75 Jahre	56		-	-	-	Walter Panofsky	75. GB	Jubiläum (Geburt)	Mittel-lang	
[kl] Zum 75. Geburtstag Artur Kutschers	57		Münchner Merkur	189	9.8.1953	-	Gründung "Gesellschaft der Freunde Artur Kutschers"	Gesellschaft der	Kurz	
Artur Kutscher	58		Kultur	-	1.12.1956	AK?	Text von AK? - worauf bezieht sich der Text genau?	Von AK	Kurz-mittel	
-	59	J	AS/AZ ?	-	23.7.1957	-	Bild AK & Helmut Käutner, AK 100 Semester-Feier	Jubiläum (Uni)		
Hundert Semester	60		SZ	121	21.5.1957	Walter Panofsky	100 Semester	Jubiläum (Uni)	Mittel-kurz	
Die Pläne der "Kutscher-Freunde"	61		Münchner Merkur	307	23.12.1957	-	Mitgliederversammlung "Gesellschaft der Freunde Artur Kutschers"	Gesellschaft der Freunde Artur Kutschers	Kurz	
So ist mein Vater!	62	J	Abendzeitung	170	17.7.1958	Rotraut Hinderks-Kutscher	80. GB	Jubiläum (Geburt)	Mittel	1 Portrait
Kutscherfeier mit Kutscherfreunden	63	J	Münchner Merkur	172	19.7.1958	Rolf Flügel	80. GB	Jubiläum (Geburt)	Mittel	
Rebellen, Käuze, Komödianten - Familienfeier auf dem Überbrettli	64		SZ	171	18.7.1958	K. H. Kramberg	80. GB	Jubiläum (Geburt)	Mittel	
Rebellen, Käuze, Komödianten - Schwabinger Geburtstagspremiere für Artur Kutscher	65		Abendzeitung	-	18.7.1958	S.	80. GB	Jubiläum (Geburtstag)	Mittel-kurz	
Ovationen und Ehrungen für Professor Kutscher - Der "Vater des Theaters" feierte 80. Geburtstag	66	J	8-Uhr-Blatt	-	19.7.1958	Wolfgang von Weber	80. GB	Jubiläum (Geburtstag)	Mittel-kurz	
Ein Leben fürs Theater - Glückwunschbrief an Professor Artur Kutscher zum 80. Geburtstag von einem seiner Schüler	67	J	8-Uhr-Blatt	-	12.7.1958	Dr. Walter Weyer	80. GB	Jubiläum (Geburtstag)	Mittel	
Der Theaterprofessor - Zum morgigen 80. Geburtstag von Artur Kutscher	68		Münchner Merkur	169	16.7.1958	R. F.	80. GB	Jubiläum (Geburtstag)	Mittel	1 Portrait
[Doppelung] So ist mein Vater	69									
Kleines Kolleg über einen außerordentlichen Professor - Artur Kutscher zum 80. Geburtstag	70		SZ	170	17.7.1958	Karl Ude	80. GB	Jubiläum (Geburtstag)	Mittel-lang	1 gr. Portrait
Professor Kutscher gestorben	71		Münchner Merkur	208	30.8.1960	-	Tod	Tod	Kurz	
Erinnerungen des Theaterprofessors	72		SZ	212	4.9.1960	AK	Tod, Exzerpte aus seiner Autobiografie	Autobiografie	Lang	
Professor Arthur Kutscher gestorben	73		Würmtal-Bote	105	1.9.1960	-	Tod	Tod	Kurz-mittel	
Artur Kutscher gestorben	74		8-Uhr-Blatt	236	30.8.1960	-	Tod	Tod	Mittel-kurz	
Artur Kutscher gestorben	75		SZ	208	30.8.1960	-	Tod	Tod	Kurz	
Kutscher wird nie mehr dabei sein - Zum Tode des großen Theaterwissenschaftlers	76	J	Abendzeitung	208	30.8.1960	Fritz Rumler	Tod	Tod	Mittel	1 gr. Portrait
Trojas Burg – von Gras überwachsen - Auf der uralten Heerstraße überwachen heute Soldaten mit dem Scheren Fernrohr die Dardanellen	77		Münchner Merkur	130	30.5.1960	Rolf Flügel	SF Troja	SF	Lang	1 gr Foto antike Straße
Artur Kutschers Totenmaske	78		Münchner Merkur	213	5.9.1960	-	Totenmaske	Tod	Kurz	1 Bild der Totenmaske
Am Grabe Professor Kutschers - Viele Freunde gaben dem Theaterwissenschaftler das letzte Geleit	79	J	SZ	210	1.9.1960	K. U.	Beerdigung	Tod	Mittel	1 gr. Bild Beerdigung
Aus dem Gästebuch des Münchner Theaterprofessors Artur Kutscher	80	J	Münchner Merkur	209	31.8.1960	-	Nachlass /Gästebuch / Tod	Gästebuch	Mittel	Einige
Schlachtenrunde in den torggelstuben - Aus Artur Kutschers Autobiographie "Der Theaterprofessor"	81	J	Abendzeitung	208	30.8.1960	AK	Tod/ Autbio	Autobiografie	Mittel	
Brigade Kutscher zieht durchs Bayernland	82	J	Münchner Merkur	208	30.8.1960	AK	Tod/ Autbio	Autobiografie	Lang	1 gr. Portrait
Zum Tode von Artur Kutscher	83		SZ	208	30.8.1960	Hanns Braun	Tod	Tod	Mittel-lang	1 gr. Portrait
[Todesmeldung]	84		Münchner Merkur	208	30.8.1960	Familie	Identisch mit 86	Tod		

[Todesmeldung]	85		SZ	208	30.8.1960	Familie	Identisch mit 85	Tod		
[Todesmeldung]	86		SZ	208	30.8.1960	LMU		Tod		
[Todesmeldung]	87		SZ	208	30.8.1960	Karl Brozke		Tod		
In memoriam Artur Kutscher	88		?	?	?	Margot Berthold	Zeitschriftenartikel	Tod	Lang	2 Bilder, 1 großen Portrait, 1 von 80. GB-Feier
Artur Kutscher	89		Abendzeitung	207	29.8.1960	-	Tod	Tod	Kurz	
Kein Zuschuss für Kutschers letztes Buch	90		SZ	252	20.10.1960	cn	Autobiograf; ANSCHAUEN	Autobiografie	Kurz-mittel	
Das letzte Portrait	91		Abendzeitung	274	15.11.1960	-	Bild, Tod	Tod	Kurz	1 Bild
Dem Theaterprofessor ein Dank	92		W.B. Rundschau	-	14.10.1960	Friedl Brehm	Nachruf	Tod	Mittel-lang	
Artur Kutscher □	93		Vormärzt	-	9.9.1960	V.	Nachruf	Tod	Mittel-kurz	1 kl. Portraitskizze
Ein Artur-Kutscher-Platz	94		Münchener Merkur	-	7.9.1961	Rt		AKP	Kurz	
Artur-Kutscher-Platz	95		Münchener Merkur	225	20.9.1961	-		AKP	Kurz	
Vorschläge für den leeren Kutschersitz	96		Münchener Merkur	149	25.6.1961	Rolf Flügel	GFAK berät über Kutscher-Nachfolge um "Kultusministerium und dem Senat der Universität bei allem gebührenden Respekt ein wenig auf die Beine zu helfen."	Gesellschaft der Freunde Artur Kutschers	Mittel	
Kutscher-Zirkus	97		Münchener Merkur	50	27.2.1963	kp	GFAK Fest	Gesellschaft der	Kurz-mittel	
[Meldung: Kutscher-Brunnen]	98		Münchener Stadtanzeiger	29	19[?] 7.1968	-	Brunneneinweihung	AKP	Kurz	1 Zeichnung des Brunnens
Kutscher-Gesellschaft: Eine Chance dem jungen Schauspieler	99		Münchener Merkur	129	30.5.1963	R. F.	Nicht Kutscher related	Gesellschaft der	Mittel-kurz	
Löst sich der Kutscher-Verein auf?	100		Abendzeitung	35	12.2.1969	kai		Gesellschaft der	Kurz-mittel	
Die Kutscher-Gesellschaft wird aufgelöst	101		Münchener Merkur	36	11.2.1969	R. F.		Gesellschaft der	Kurz	
Artur Kutscher	102		Mü.-Palette	-	8.1969	-	(Halsbandmetapher spricht für Ernst Hoferichter 027 1938 -> warum wird das reprinted?)	Erinnerungen	Mittel-kurz	
Ein „außerordentlicher“ Schwabinger - Artur Kutscher zum hundertsten Geburtstag	103	J	Münchener Stadtanzeiger	53	14.7.1978	Karl Ude	100. GB	Jubiläum (Geburtstag)	Lang	2 Zeichnungen, 1 Handschrift
Der Theaterprofessor - Vor hundert Jahren wurde Artur Kutscher geboren	104	J	SZ	161	17.7.1978	Go	100. GB	Jubiläum (Geburt)	Mittel	1 AK beim Doziere
In 100 Semestern hatte der Theaterprofessor 20000 Schüler	105	J	Münchener Merkur	161	17.7.1978	Rolf Flügel	100. GB	Jubiläum (Geburt)	Mittel-lang	1 Portrait
Kunststück des Theaterprofessors: Zu Lebzeiten in München populär zu werden - Zum 100. Geburtstag Artur Kutschers eine Feier in der Universität	106	J	Münchener Merkur	163	19.7.1978	U. F.	100. GB	Jubiläum (Geburtstag)	Mittel	1 Portrait, jung als Orest
Erinnerungen an Artur Kutscher 1878-1960	107	J	Neue Jüdische Nachrichten	3. Jg. Nr. 6	1978	Julius Sachs	100. GB, ANSCHAUEN	Jubiläum (Geburt)	Mittel	
In memoriam Artur Kutscher	108		SZ	164	19.7.1978	ud	100. GB, Büste	Jubiläum	Kurz-mittel	
Bert Brecht war sein "Schüler"	109	J	tz	166	21.7.1978	Ulla Hildebrandt	Büste	Büste	Mittel-kurz	1 Foto von Büstenenthüllung
"Juden haben eine Gehirnwindung mehr als alle anderen Menschen" - Schalom Ben-Chorin in seinen Münchner Erinnerungen über den Theaterprofessor Artur Kutscher	110	J?	Münchener Merkur	185	12.8.1980	Schalom Ben Chorin		Erinnerungen	Mittel-lang	1 Portrait von Ben-Chorin

Brief von Halbe an Kutscher.	111	Monacensia, Nachlass Arthur Kutscher Ark B 93	J			7. Januar 1936	Max Halbe				
Brief von Tremel-Eggert, Kuni an Kutscher, Artur 1933	112	Deutsches Literaturarchiv Marbach, Zugangsnummer 57.5350, Mediennummer HS007832449	J								
Brief von Kutscher, Artur an Tremel-Eggert, Kuni	113	Deutsches Literaturarchiv Marbach, Zugangsnummer 57.5350, Mediennummer HS007832458									
Spruchkammerakte Kutscher	114	Staatsarchiv München, K451/46, Spruchkammerakten Karton 2568 Kutscher Artur	J								
Ulmer, Friedrich an Entnazifizierungstelle [Briefe] 1946: A: Kutscher, Artur. Deutsches Literaturarchiv Marbach	115	Deutsches Literaturarchiv Marbach,	J								
„Höchst fatal! Zum Fall Kutscher, München.“ Die Bewegung. Zeitung d. dt. Studenten 4, Nr. 27 (Juli 1936): 4	116	https://digi.ub.uni-heidelberg.de/diglit/bewegung_muenchen1936/0320/image.info	J								
Wiha. „Kutscher und Elefanten. Eine Vergleichsbetrachtung.“ Die Bewegung. Zeitung d. dt. Studenten 4, Nr. 24 (Juni 1936): 9	117	https://digi.ub.uni-heidelberg.de/diglit/bewegung_muenchen1936/0289/image.info	J								
Die Bewegung. Zeitung d. dt. Studenten 4, Nr. 29 (Juli 1936): 5	118	https://digi.ub.uni-heidelberg.de/diglit/bewegung_muenchen1936/0345/image.info	J								
Wiha. „Wir feiern Auferstehung in ‚Dichterkreisen‘. Gedanken zur diesjährigen Dichterwahl eines Kritikalons an einer deutschen Hochschule.“ Die Bewegung. Zeitung d. dt. Studenten 4, Nr. 21, (Mai 1936): 9	119	https://digi.ub.uni-heidelberg.de/diglit/bewegung_muenchen1936/0253/image.info	J								
Spießige Boheme	120	Mühleisen, Stefan. „Spießige Boheme.“ Süddeutsche Zeitung, 3. Nov. 2015, München Ost, München West R7.	J								
Unangepasste und Judenforscher	121	Hausmann, Frank Rutger. „Unangepasste und „Judenforscher“.“ Süddeutsche Zeitung, 27. Jan. 2009, 14.	J								
Borchardt, Hans Heinrich. Literaturwissenschaft als militante Wissenschaft	122		J								
Lexikonartikel Borchardt	123	Kirsch, Mechthild. „Borchardt, Hans Heinrich Friedrich.“ In: Internationales Germanisten-Lexikon 1800-1950. Band 1: A–G, hg. von Christoph König, 237–239. Berlin und New York: de Gruyter, 2003.	J								
Lexikonartikel Kutscher	124	Kirsch, Mechthild. „Kutscher, Artur Heinrich Theodor Christoph.“ In: Internationales Germanisten-Lexikon 1800-1950. Band 2: H–Q, hg. von Christoph König, 1043–1045. Berlin und New York: de Gruyter, 2003	J								